

GACETA DE MADRID.

JUEVES 15 DE ENERO DE 1829.

ARTICULO DE OFICIO.

Requisitos para obtener su clasificacion los cesantes y jubilados de la administracion militar, acordados por la junta de clasificacion y clasificacion creada por Real orden de 11 de Noviembre de 1828.

1.º Los cesantes y jubilados de la Hacienda militar presentarán al ordenador jefe de su respectivo distrito, en el preciso é improrogable término de dos meses, contados desde la fecha en que se les comunique esta prevencion, su hoja de servicios, comprensiva de sus nombres, apellidos, edad, patria, empleos que hubiesen servido en propiedad, en interinidad y en comision; tiempo que hubieren desempeñado cada uno de estos; total número de años, meses y dias que tuviesen de efectivo servicio, expresando el primer nombramiento por que principió su carrera; y así éste como los demas, si lo fueron por S. M., ó por qué autoridades ó gefes.

2.º Acompañarán los documentos comprobantes de sus asertos legítimamente autorizados.

3.º Expresarán de qué empleos quedaron cesantes, si lo fueron una ó mas veces, y en qué fechas; lo mismo las en que hubieren sido jubilados; ó bien hubiesen quedado y permanecido sin ejercicio en su clase.

4.º Si están purificados, y en qué juicio y fecha; ó bien si se hallan exentos de purificacion en virtud de una sancion Real.

5.º Expresarán particularmente los servicios y residencias que hubieren hecho desde el año de 1808 hasta 1814.

6.º Igualmente los que hubiesen prestado desde Marzo de 1820 hasta Junio de 1823, con expresion de si en estos periodos hubieren percibido sueldo, en virtud de orden, ó de clasificacion, ó por otro titulo, como cesante ó jubilado, y en qué tesoreria ó caja.

7.º Si en estos periodos obtuvo grados superiores á su empleo efectivo, y por qué autoridades.

8.º Expondrán los servicios extraordinarios que hubieren contraído fuera del ordinario desempeño de su empleo.

9.º La falta de documentos que justifiquen legítimamente los datos y asertos de los servicios, dejarán sin curso la clasificacion.

10. Si se faltare á la verdad, ó se ocultare ó tergiversare ésta, en cualquier tiempo que así aparezca, perderá el interesado todo sueldo y derecho á obtenerle. Madrid 17 de Diciembre de 1828.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 26 de Noviembre.

(Correspondencia particular.)

Desde el último correo han llegado parte de los trasportes que se esperaban de Egipto y de Siria, por manera que la capital se halla abastecida para mucho tiempo. Sin embargo, el Sultan ha dado instrucciones á los bajás de Asia, á fin de que envíen víveres á esta capital, y ha expedido al mismo tiempo un firman prohibiendo que los habitantes de ella hagan mas copios que los muy necesarios, con el objeto de impedir el aumento del precio en los comestibles. Se teme por otra parte que el rigor del bloqueo y la lentitud con que llegan los trasportes den lugar á algunas medidas aun mas violentas; y se teme asimismo que las disposiciones que se han tomado respecto á los griegos y á los armenios se hagan extensivas á los rajas de las provincias y á los francos de todas las naciones; así como es muy posible que las circunstancias actuales hagan indispensables algunas medidas extraordinarias. La escuadra rusa, seguida de muchos corsarios griegos, ha llegado á las aguas

de Tenedos, y es de rezelar que estos corsarios vuelvan á cometer sus terribles excesos con los buques mercantes, sin respetar ningun pabellon. En todo caso, es natural que este estado de cosas reanime la esperanza del divan, porque es casi imposible que dejen de unirse todos los gefes de las escuadras europeas para evitar semejantes excesos.

Los musulmanes han recibido con suma indiferencia la noticia de haberse levantado el sitio de Silistria, pues no habiendo dudado jamas del éxito de la campaña, nada les ha parecido mas natural que este acontecimiento; y en este sentido se ha explicado al reis-effendi con los dragomanes. Se esperan diariamente los partes de Husséin-bajá, aunque se sabe que lo rigoroso de la estacion le impide tomar la ofensiva. Los individuos del divan, que son del partido de la paz, hacen cuanto pueden para aumentar el número de sus prosélitos; mas el Sultan se mantiene inalterable. Un molah ó ulema vino al campamento de Ramis-Tschiflik con ánimo de presentar al Sultan una memoria relativa al estado actual del imperio, indicando en ella la conveniencia de entrar en negociaciones amistosas: el Sultan leyó la memoria, la pasó al divan para que la examinase, y desterró al molah á los dominios asiáticos. Desde entonces se ha reunido el divan muchas veces, y es algo extraordinario que el Sultan, que se halla muy distante de opinar como los ulemas, sea tan condescendiente con los partidarios de la paz.

El enojo del Sultan contra el gran visir depuesto, que ha devenido las acusaciones de Omer-Vrions y del actual visir, se ha trocado en piedad, y le ha mandado 500 piastras para ocurrir á sus necesidades. Desde entonces se cree que no perderá la vida. *(Gaceta universal.)*

VALAQUIA.

Bucharest 28 de Diciembre.

Algunos boyardos y otros sujetos empleados por los rusos han sido acusados de enormes dilapidaciones, por lo cual van á ser juzgados.

De los preparativos que se hacen puede inferirse que van á ser cercadas las plazas de Giurgewo y de Turnul; pues se estan haciendo grandes provisiones delante de estas plazas, y la mayor parte de las tropas que habian llegado de Silistria han marchado hácia estos puntos. El general Roth se halla en Varna con 12 regimientos que se hallan de guarnicion en esta ciudad y en sus inmediaciones. Se dice sin embargo que acaso se examinará en un conhojo de guerra la conducta que ha observado delante de Silistria. Tambien se pretende que van á marchar tropas rusas hácia la Servia para entretener á los turcos por varios puntos. *(Correo de Nuremberg.)*

RUSIA.

Peterburgo 16 de Diciembre.

La *Gaceta alemana* de esta capital contiene el artículo siguiente con fecha en Tiflis del 26 de Noviembre.

El conde Paskewitch-Erivaniski ha recibido el parte siguiente de las operaciones del ejército del Cáucaso.

El 3 de Noviembre á la vista de las avanzadas enemigas se reunieron al destacamento de Bajazed, que mandaba en persona el mayor general príncipe Tschantschawadse, dos compañías del regimiento de infantería de Hoslow y una parte del batallon de los sargabes de Erivan; y al instante comenzó el ataque. Los turcos en número de 50 hombres con dos cañones salieron á su encuentro, pero habiéndose batido con irresolucion, abandonaron al fin el campo de batalla sin haber tirado un cañonazo, y dejando en él 40 entre muertos y heridos. Sin embargo trasladaron su campo y ventas mas allá del pueblo de Hisikhai, en donde le tenían antes

de la acción, y el 6 se alejaron todos los enemigos.

«Con el objeto de hacer retirar con mas celeridad al enemigo, se adelantó el Príncipe en la direccion de Melusgerd; mas no hallándolos se volvió á su campo de Patnos. La retirada del enemigo facilita á las tropas del ejército de Bajazed tomar cuarteles de invierno.

«Uno de los motivos principales de la retirada de los turcos ha sido el movimiento del destacamento de Kars, que se hallaba al pie de las montañas de Sagantag, que separan los bajalatos de Kars y de Erzeron. El mayor general Bergmann, comandante de este destacamento, recibió orden de dirigirse sobre Erzeron, á fin de apoyar la posicion del príncipe Tschantschawadse. Viéndose cercadas por este movimiento las tropas turcas que se hallaban en Troprack-Kale, y temiendo á las operaciones combinadas de estos dos cuerpos, trataron de impedir avanzase el general Bergmann, y el 12 le salieron al encuentro en el paso del Araxes. Pero encontrándose el General con algunas dificultades para pasar el rio, y viendo por otra parte que supuesto se habia logrado alejar al enemigo del campo del Príncipe, no era necesario continuar su movimiento, emprendió la retirada, de que verificó con el mayor orden. Algunas partidas enemigas se aprovecharon de esta ocasion para pasar el rio; pero fueron rechazadas con pérdida de 30 hombres entre muertos y heridos. El 14 de Noviembre se hallaba ya el ejército en sus posiciones.»

Fronteras de Rusia 24 de Diciembre.

El Emperador ha dado gracias en los términos mas honoríficos á la nobleza y habitantes de Besarabia, por el afecto que han manifestado suministrando al ejército mas de 29 tiros de caballos, y proporcionando á su costa víveres y galleta para los soldados.

Por los movimientos que se advierten en los acantonamientos del grande ejército de reserva se conoce que la próxima campaña se abrirá en cuanto la estacion lo permita. Tambien se forma en Kiew un gran depósito de armas. (*Correo de los Países-Bajos.*)

ITALIA.

Roma 17 de Diciembre.

El jueves último asistió el Sr. vizconde de Chateaubriand, embajador de S. M. Cristianísima, á un gran convite que le habia ofrecido el caballero Guerin, director de la academia Real de Francia, en su casa de campo de Medici (*Villa-Medici*).

El Sr. Vizconde ha dado con este motivo nuevas pruebas del amor que profesa á las bellas artes, manifestando en un breve discurso, que piensa erigir á su costa un sepulcro de mármol en honor de Nicolas Poussin, cuyos restos mortales reposan en la iglesia parroquial de S. Lorenzo. S. E. ha encargado la parte arquitectónica de esta obra á Mr. Vaudoyer, y lo correspondiente á escultura á Mrs. Lemoine y Despres; todos bajo la direccion de Mr. Guerin.

Los apasionados á las bellas artes apreciarán la idea ingeniosa que ha tenido nuestro embajador en elegir para uno de los principales adornos de este sepulcro un bajo relieve que representa una de las composiciones mas conocidas y apreciables de Poussin, á saber, la de los pastores de Arcadia en el momento de leer en un sepulcro la inscripcion medio borrada *Et in Arcadia ego*.

La furiosa borrasca que hemos anunciado ha causado en los dias 2 y 3 de este mes muchos desastres en la costa del Adriático: Las cartas de Ancona dicen que han perecido muchos barcos pescadores, así como 12 marineros del puerto de Pésaro, 6 del de Fanó, 9 del bergantín romano *Costanza*, y toda la tripulacion de una barca de Chiozza. Tambien ha naufragado junto á Goro una polacra austriaca; pero se ha salvado la tripulacion. Han desaparecido otros buques tanto nacionales como extranjeros, y aun no se sabe de ellos. El mar ha arrojado á las playas de Pesaro los cadáveres de unas 20 personas que han perecido en este terrible huracan. (*Idem.*)

INGLATERRA.

Londres 26 de Diciembre.

Los fondos consolidados han subido esta tarde á 87½.

Esta mañana se han recibido en el Ministerio de las Colonias pliegos del general sir G. Don, gobernador de Gibraltar, y de Mr. Douglas, cónsul de S. M. Británica en Tanger. Los pliegos del General son de 19 de este mes, y anuncian que se mejora mucho el estado sanitario de Gibraltar. Los de Tanger son de 5 del

mismo mes; nuestros asuntos con aquel gobierno no han mudado de aspecto, y Mr. Douglas no ha podido conseguir todavía permiso para salir de aquella ciudad.

Ya no queda duda en que el general Jackson ha sido elegido presidente de los Estados-Unidos, y que los poderes de Mr. Quincy Adams concluyen el 4 de Marzo próximo.

Con fecha 27 dicen de Plimouth: «Es falso que se haya dado ninguna contraorden tocante á la salida de los refugiados portugueses. Los buques que deben trasportarlos siguen haciendo víveres; y la primera division del depósito, mandada por el general Saldanha, saldrá dentro de dos ó tres dias.»

La carta escrita por el duque de Wellington al Dr. Curtis ha dado margen á muchas discusiones. Nos consta que si el que la ha publicado no hubiese variado *una palabra*, ninguna duda quedaria en cuanto á las intenciones del Duque. (*Courier.*)

Con fecha 25 de Noviembre escribe el agente de Lloyd en Constantinopla lo que sigue:

Se ha visto junto á Tenedos la escuadra rusa; pero la Puerta ha anunciado que un tártaro ha traído la noticia de que se ha retirado. El correo turco está en bahía.

Escriben de Smirna con fecha 18 de Noviembre que se habia notificado á los consulados el bloqueo de Constantinopla; pero que aun no se habia sabido que se hubiese puesto en ejecucion.

Los periódicos americanos que han llegado ayer traen algunas noticias de Lima. En consecuencia de la declaracion de guerra de Bolivar contra el Perú, ha declarado el presidente de esta república que todos los puertos del mar Pacífico desde Tumbes hasta el istmo de Panamá, estan en estado de bloqueo: declaracion la mas ridícula que puede darse, pues la marina peruana que debe hacer efectivo el bloqueo consta solo de una fragata y algunos buques pequeños.

Los negocios de Bolivia estan bastante confusos. El 3 de Agosto dió principio el Congreso á sus sesiones en Chuquisaca. El general Sucre, que habia llegado el dia antes de Mopotorillo para presentarse en calidad de representante de la república, tuvo que huirse sin asistir al Congreso, porque apenas se supo su llegada empezó el pueblo á pedir su cabeza. El general Gamarra, su antagonista, fue recibido con aclamaciones: en seguida quedó electo presidente de Bolivia el general Santa Cruz, antiguo presidente del Perú. El general Sucre ha sido arrestado y conducido á Lima: el 10 de Setiembre estaba en el Callao. Lamar, presidente del Perú, debia salir á tomar el mando del ejército, y algunos buques iban á dar la vela para Arica, á fin de conducir las tropas de Gamarra. (*Idem.*)

«Se dice que el viernes ha recibido el duque de Richmond la Orden de la Jarretiera.»

«Es evidente que el duque de Wellington no piensa en *ningun bill*, en *ninguna medida* que tenga conexion con la emancipacion católica. Si así fuese, no hubiera dicho: «confieso que no veo la menor apariencia de hacer este arreglo.» Verdad es que antes hay algunas expresiones generales que hablan del «vivo deseo que anima á S. G. de verificar el arreglo de la cuestion de los católicos romanos, en lo que resultaria un beneficio al estado en general y á cada individuo de él en particular;» mas estas expresiones no manifiestan ninguna opinion favorable á esta especie de emancipacion católica, tal como se apetece y solicita por los católicos, por la asociacion británica de Londres, y por la asociacion católico-romana de Dublin, suponiendo que quedarán satisfechos con esta emancipacion sin calificacion, sin condiciones, y sin ninguna garantia.

«El espíritu de partido ha tomado tanta parte en el examen de esta cuestion, y es tal la violencia que ha reinado en las discusiones que ha habido sobre el particular, que es imposible conseguir que los hombres deliberen sin pasion.» Nadie duda que el espíritu de partido ha tomado parte en la cuestion; el partido que está contento con la constitucion *tal como está*, y el partido que *no está contento con esto*, y que desea darle un caracter y un colorido medio protestante, medio papista.

La carta del Duque es de alguna importancia en cuanto contradice al parecer la voz esparcida de que se trata de adoptar un *bill*. Fuera de esto nada hay en ella que ya no lo haya dicho muchas veces el Duque en el Parlamento. En el discurso de 10 de Junio manifestó S. G. el mismo deseo de arreglar la cuestion; «pero, añadió, antes de que yo pueda prestarme á mejorar la suerte de los católicos romanos, debo sacar de esta medida algun auxilio que contribuya á proteger eficazmente nuestras instituciones;» y luego dijo S. G. lo mismo que ahora dice, «que si los perturbadores de Irlanda quisieran dejar descansar por algun tiempo

el espíritu público respecto á esta cuestion, habria entonces mas tranquilidad, y seria posible sacar partido." (*Courier*.) (1)

FRANCIA.

Tolon 25 de Diciembre.

Ayer á las tres de la tarde fondeó en la rada de nuestro lazareto la fragata *Juno*, al mando del capitán de navío Mr. Leblanc. El viento N. O. la obligó á tomar puerto el dia anterior en la bahía de Hieres. Viene de Navarino, de donde salió el 4 del corriente.

— A pesar de las voces que han corrido respecto al estado de nuestro ejército, es positivo que la mortandad no ha sido tanta como se ha querido decir hasta el dia: hay hombres que se complacen en aumentar el mal para hacer que se adopte su opinion respecto á la inoportunidad de esta campaña, que se habia hecho indispensable segun el estado de los negocios. Los enfermos estan colocados bajo unos cobertizos espaciosos, tienen tabladados para acostarse, y se restablecen ahora con prontitud. (*Aviso*.)

— Los embajadores, como ya hemos anunciado, debian pasar á Nápoles despues de hacer la cuarentena en Malta; mas aun no se ha resuelto su salida, y todo daba márgen á creer que todavia se prolongarían sus conferencias. Aun permanecen en Poros, y nada se trasluce de lo que pasa en sus juntas.

— El cuartel del general Maison está en Navarino, alojado en barracas de madera construidas á la ligera. Los soldados se ocupan en escombrar las calles, en ayudar á los carpinteros, albañiles &c.

— Al tiempo de salir de Morea entregó Ibrahim-bajá el mando superior de las tres plazas de Navarino, Coron y Modon á un gefe llamado Achmet-bey, que merecia toda la confianza de Mehemet-Ali. Le previno secretamente que entregase estas plazas á los franceses luego que se presentasen; pensando que por este medio evitaria que se le echase en cara haber evacuado el pais sin resistencia. Achmet-bey creyó que no debia volver inmediatamente á Egipto, y ha pasado á Francia en compañía de otros dos oficiales de su ejército, con ánimo de no volver á su patria hasta que los negocios esten arreglados. Achmet-bey es hombre de un mérito raro en Egipto, tiene muy extensos conocimientos del arte militar, y se propone no salir de Francia sin haber recibido la instruccion necesaria para completar su educacion. Bajo el velo de una gran modestia, oculta sus conocimientos, y sus costumbres son tan suaves como agradables sus modales.

Estos oficiales han sido recibidos con el mayor afecto por los egipcios que el virey habia enviado á nuestro pais. Por la noche fueron al teatro, y el 15 asistieron á un convite que les dió el prefecto marítimo.

— Achmet-bey y sus compañeros, que debian permanecer algun tiempo en Francia, han recibido cartas de Alejandria que los obligan á acelerar el regreso á su patria. Irán á Trieste por tierra, y de alli se embarcarán para Egipto.

Paris 2 de Enero.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 107 f. 5 c. Acciones del banco 1800. Empréstito Real de España de 75 á 76. Renta perpetua de idem 46½.

— El Dr. Chervin escribe de Gibraltar con fecha 15 de Diciembre al Dr. Reveillé-Parise, diciendo, que él y sus compañeros se ocupan sin descanso en averiguar la clase de epidemia que ha causado tantos estragos allí. Asegura que la de Gibraltar es absolutamente la misma fiebre amarilla que tantas veces y por tan largo tiempo él habia observado en las Antillas. Dice que esta enfermedad no la llevó á Gibraltar un bergantín suco como se habia dicho, y afirma que no tiene mas caracteres de contagiosa que la de América. (*Diario de los Debates*.)

— En un monasterio de Frisa occidental, abandonado mucho tiempo há, se acaba de encontrar la obra maestra de Fran Floris, el Rafael de los Flamencos: es la *Multiplicacion de los cinco panes*. Se va á restaurar este magnífico cuadro para trasladarlo á Amberes, patria de este célebre pintor. (*Monitor*.)

(1) No sabemos lo que quiere decir esta cláusula, si ya no es que el *Courier* á la aversion que indica á los católicos, añade la grosera calumnia de presentarlos como enemigos de la constitucion del Estado. Los verdaderos enemigos de ella, los que darán con ella y con la nacion en tierra, son los enemigos de los católicos; y estos son los que quieren el papismo y el protestantismo á medias. Los católicos nada quieren á medias, porque la verdad, ó no subsiste, ó de ningun modo sino por entero.

Aviso á los navegantes.

El consul de S. M. Cristianísima en Edimburgo ha dirigido á este ministerio el siguiente aviso, publicado en aquella ciudad, tocante al fanal que se ha colocado en el cabo Wrath.

» Los comisarios de los fanales del norte avisan que acaba de establecerse uno sobre el cabo Wrath, situado en el condado de Sutherland; se encenderá el jueves 25 de Diciembre de 1828 por la noche, y continuará todas las noches siguientes desde que el sol se ponga hasta el dia siguiente.

» Este fanal se conocerá por los siguientes pormenores dados por Mr. Stevenson, ingeniero de la comision.

» El cabo Wrath forma el extremo N. O. de Escocia. Está á los 58° 36' de latitud norte, y á los 4° 56' de longitud O. de Greenwich (7° 16' al O. de Paris.)

» Demora á 45 millas al O. de Holy-Head, situado en las Orcadas; á 41 millas al E. S. E., 3° E. del cerro de Lewis; acerca de una milla al S. O. ½ al O., 5° O. de las peñas llamadas *Stags del cabo Wrath*; acerca de 15 millas al S. S. O. 39° O. de la peña llamada *The Nun*; en fin la luz está al O. S. O. de las islas Stack y Skerry, á 28 millas de la primera de estas y 30 de la segunda.

» El fanal se dará á conocer á los navegantes por una luz giratoria, que en la misma linterna dará alternativamente una luz de un blanco natural y una luz encarnada.

» Estas dos luces llegarán á su resplandor máximo de dos en dos minutos, y su intensidad disminuirá despues por grados; de modo que para un observador que esté distante, quedarán eclipsadas totalmente durante un tiempo de corta duracion.

» La linterna se eleva sobre el nivel del mar 400 pies ingleses: la luz blanca aparecerá, en tiempo claro, como una estrella de primera magnitud, que se verá á distancia de ocho á nueve leguas, y á menores distancias, segun la atmósfera esté mas ó menos cargada. En cuanto á la luz encarnada, como que el color disminuye su intensidad, no podrá verse á tanta distancia.

» De orden de los comisarios de los fanales del Norte. C. Cunningham, secretario.—Edimburgo 10 de Noviembre de 1828."

Nota. Se van á establecer fanales sobre Tarbelness, en el condado de Cromarty, y en Galloway, en el condado de Wighton. Se pondrán en uso el año próximo de 1829, avisándolo antes á los navegantes. (*Monitor*.)

ESPAÑA.

Madrid 14 de Enero.

S. M. el REY nuestro Señor y SS. AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real sitio del Pardo.

S. M. la REINA nuestra Señora sigue aliviándose de su indisposicion, como se ve por los siguientes partes:

El Pardo 11 de Enero.

El dia 8 de este mes la REINA nuestra Señora fue invadida de una angina catarral, acompañada de una ligera calentura, que obligó á que S. M. se metiese en cama antes de la hora acostumbrada. Todo el dia 9 y el 10 por la mañana aumentó la inflamacion y la calentura; pero por la tarde notó S. M. algun alivio. Hoy sigue con el mismo, pudiendo tragar con menos trabajo.

Idem 12.

La REINA nuestra Señora ha pasado la noche regular, y todo el dia de hoy ha seguido con alivio; hallándose mejor de la garganta y con menos calentura.

Idem 13.

La REINA nuestra Señora ha pasado bien la noche y el dia, hallándose muy aliviada de la garganta y con poca calentura.

El Real seminario de Nobles de esta corte, dirigido por los Padres de la Compañía de Jesus, ha celebrado en los dias 17, 18, 19, 20, 21 y 23 de Diciembre próximo pasado los exámenes públicos anuales, en que los caballeros alumnos han desempeñado sus respectivos ejercicios con el mayor lucimiento y con el decoro acostumbrado. El 28 del mismo, despues de una academia de poesia, en que varios caballeros seminaristas celebraron las glorias de nuestra Monarquía, se verificó la solemne distribucion de premios á los sobresalientes de cada clase: obtuvieron los primeros premios.

En religion. Sr. D. Henrique O-Donell, Excmo. Sr. marques de la Vera y Sr. D. Ramon Florez.

- En ortología.* Sr. D. Josef Henriquez.
- En caligrafía.* Sr. D. Josef Soto y Sr. D. Josef Barafao.
- En gramática castellana.* Excmo. Sr. marques de Bacares.
- En la clase infima de latinidad.* Sr. D. Francisco Mendez y Sr. D. Josef Mateos.
- En la clase media de idem.* Sr. D. Juan Ocafia y Sr. D. Benigno Ballesteros.
- En la suprema de idem.* Sr. D. Josef Rodriguez y Sr. Don Fidencio Bourman.
- En retórica.* Sr. D. Josef Arrieta.
- En lógica y ontología.* Sr. D. Josef Zamora.
- En ética y metafísica.* Sr. D. Fernando Merás.
- En aritmética y 1.ª parte del álgebra.* Sr. D. Mateo Obregon.
- En 2.ª parte del álgebra y geometría.* Sr. D. Fernando Merás.
- En trigonometría y geometría analítica.* Sr. D. Juan Aguilar.
- En historia, geografía y cronología.* Sr. D. Trifon Modet.
- En lengua griega.* Sr. D. Juan Bessieres.
- En idem italiana.* Sr. D. Silvestre Collar.
- En idem francesa.* Sr. D. Josef Casani.
- En idem inglesa.* Sr. D. Rafael Figuera.
- En dibujo.* Sr. D. Grégorio Vedoya, Sr. D. Pedro Madrazo, Sr. D. Pedro Bravo y Sr. D. Mariano Gil.
- En piano.* Sr. D. Miguel Fontecilla y Sr. D. Miguel Salinas.
- En violín.* Sr. D. Genaro Quesada.
- En flauta.* Excmo. Sr. marques de Casasola.
- En equitación.* Sr. D. Antonio Calderon.
- En esgrima.* Sr. D. Josef Zamora.
- En baile.* Excmo. Sr. Marques de Casasola.

Obtuvieron los segundos premios de cada una de estas clases otros caballeros de particular mérito y distinguida aplicacion. El REY nuestro Señor se sirvió conceder que se distribuyese á cada cual de los premiados su propio retrato nuevamente dibujado, litografiado y dedicado á S. M. por su pintor de Cámara D. Josef Madrazo; dando así otra prueba del cariño con que mira la noble juventud de su reino.

AVISOS.

La secretaría del Banco Nacional de S. Carlos, al pasar á la redaccion de la Guia de Forasteros la nota de los señores individuos que componen su junta de gobierno, ha omitido por olvido involuntario estampar el nombre de su consultor con asistencia á las juntas, el Sr. D. Manuel María Cambronero. Lo que se hace presente al público, para que le conste que el Sr. Cambronero continúa desempeñando el cargo de tal consultor.

Por disposicion del Ordenador en jefe del distrito de Sevilla se subasta el suministro de camas y utensilios para las tropas de S. M. estantes y transeuntes en los pueblos de la provincia de Córdoba, comandancia del Campo de Gibraltar, ciudad de S. Fernando y la Carraca, cantones de Ecija, Osuna y Marchena, condado de Niebla y Sierra del Andevalo, como asimismo el de la Plaza de Ceuta, por término de treinta dias, señalando para el primer remate en los estrados de la ordenacion, las doce del 30 del corriente Enero. Los licitadores que quieran interesarse en dicho suministro, pueden acudir á hacer las posturas y mejoras que tengan por conveniente; entendidos de que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la escribanía mayor de Sanchez.

REALES LOTERIAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo de hoy.

Números.	Premios.	Administraciones.
26,871....	10000 ps. fs.....	Madrid.
18,882....	5000.....	Idem.
32,251....	1000.....	Sevilla.
6,400....	1000.....	Madrid.
8,706....	1000.....	Valencia.
9,657....	400.....	Cádiz.
31,409....	400.....	Sevilla.
1,106?....	400.....	Valencia.
14,891....	400.....	S. Fernando.
24,491....	400.....	Sevilla.
11,470....	400.....	Madrid.
2,470....	400.....	Barcelona.
6,563....	400.....	Idem.
30,908....	400.....	Tortosa.

24,152....	400.....	Madrid.
218....	400.....	Granada.
2,812....	400.....	Bilbao.
34,590....	400.....	Cádiz.
27,757....	400.....	Idem.
16,019....	400.....	Valencia.
31,551....	400.....	Coruña.
30,830....	400.....	Barcelona.
5,245....	400.....	Valencis.
16,242....	400.....	Madrid.
20,842....	400.....	Santander.

CAMBIOS DEL DIA.

Londres.....	39.
Paris.....	16 y 8.
Cádiz.....	½ dafio.
Santander.....	1½ á 1½ beneficio.
Bilbao.....	½ idem.
Sevilla.....	½ dafio.
Málaga.....	½ idem.
Granada.....	1½ idem.
Alicante.....	½ idem.
Murcia.....	1 idem.
Valencia.....	1 idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	½ idem.
Zaragoza.....	1½ idem.
Valladolid.....	¼ por 100 benefi.
Búrgos.....	Idem.
Coruña y Santiago.....	1 á 1½ dafio.
Palencia.....	1½ beneficio.
Descuento de letras á razon de.....	3½ á 4 por 100.
Acciones del Banco.....	11 á 11½ duros.

ANUNCIOS.

Colección de todos los epigramas y demas poesías críticas, satíricas y jocosas que escribió D. Francisco Gregorio de Salas, capellan mayor de la Real casa de Recogidas de esta corte, y académico de honor de la Real academia de S. Fernando: cuarta y nueva edicion. Seria inoportuno recomendar unas obras que lo estan con solo el nombre del autor: el buen acogimiento que han merecido siempre del público lo acreditan las repetidas ediciones que se han hecho en tan pocos años. Estan incluidas en esta edicion la crítica á las veletas extraordinarias de Madrid, y el juicio imparcial, ó definicion crítica del caracter de los naturales de los reinos y provincias de España; y tanto en estas como en las demas poesías que contiene la presente coleccion, brilla la gracia, chiste y buen gusto con que tanto se distinguió este célebre poeta: un tomo en 12.º Se hallará á 10 rs. en la librería de Orea, calle de la Montera. En la misma librería se halla el Observatorio rústico del mismo autor á 14 rs. en pasta.

Historia de la conquista de Méjico, escrita por D. Antonio de Solís, ilustrada con notas geográficas, históricas y literarias. En ellas se ha procurado introducir todo lo que nos han dicho los viajeros modernos sobre las particularidades del reino de Méjico, su clima, su topografía, sus producciones, y sobre la historia, costumbres, artes y gobierno de sus antiguos habitantes. Adornada con 17 estampas: en la mayor parte de ellas está á la vista del lector la imagen del héroe de la historia. La edicion se ha hecho sobre buen papel, con el mayor esmero y correccion: cuatro tomos en 8.º mayor. Esta produccion, que reúne á la exactitud histórica el interés de la novela mas animada y bien tejida, es una de aquellas que mas fama han dado á la literatura española en todas las naciones cultas. Se hallará en la librería de Orea, calle de la Montera, á 96 rs. en pasta y 84 en rústica.

Se halla vacante la plaza de cirujano de estuche de la villa de Torrijos, que es de 450 vecinos, en la provincia de Toledo, de cuya ciudad dista cuatro leguas: su dotacion es 400 ducados, con la circunstancia de asistir á los partos; tiene dicha villa dos cabildos eclesiásticos, compuestos de doce individuos, que pagan con separacion, segun convengan con el profesor, y lo mismo sucede por lo respectivo á las comunidades de religiosos y religiosas y hospital de Trinidad que hay con cuatro camas: el profesor que aspire á esta plaza podrá dirigirse al ayuntamiento hasta el dia 24 del corriente.